
تعلن وزارة التـربية  –قـسم العقود عـن اعلان مناقـصة مشـروع اعادة اعمـار المجمع التـربوي
وفقــا لـتعلـيمــات تنـفيــذ العقــود الحكــوميــة رقم )1( لــسنــة 2008 وتعــد جــزأ لا يـتجــزأ من
شـــروط الـعقـــد الـــذي سـيـتـم تـــوقـيـعه مـع الجهـــة المـنفــــذة علـمـــا ان المــشـــروع مـــدرج ضـمـن
تخصيـصات الخـطة الاسـتثمـارية لـعام 2008 بـالتبـويب )المـادة 5 ، نوع 5 ، تـفصيل الـنوع 3 ،

التسلسل 9 ( .
فعلـى جـميع الـراغـبين بـالمـشـاركـة من الـشـركـات الحكـوميــة والأهليـة و الـشـركـات العـربيـة و
الأجنـبيــة ممن لــديهم الــرغبــة في التقـديم علـى هــذه المنــاقصـة ، مـراجعــة وزارة التــربيـة /
المديريـة العامة للابنية المدرسية ) بغداد  –مقابل متنـزه الزوراء ( لشراء مستنداتها بمبلغ
قدره )  750.000  ( فقط سبعمائة و خمسون الف دينار غير قابل للرد وفق الشروط الآتية

:
1-تقديم هـوية التـصنيف للـشركـة بلاستيـكية نـافذة صـادرة من وزارة التخـطيط و الـتعاون
الإنمائي إنشائية درجة اولى و كهربائية و ميكانيكية درجة أولى بالنسبة للشركات العراقية
أمـا الشـركات العـربيـة والأجنبيـة فتقـوم بتقـديم نسـخة أصلـية مـن شهادة تـأسيـس الشـركة
مصدقة من وزارة الخارجية لبلد الشركة و السفارة العراقية في ذلك البلد مجددة ونافذة .
2-تقــديم كتـاب يـبين فـيه سلامـة المـوقـف الضــريبـي من الهـيئـة العـامـة لـلضــرائب والمـوقف
المالـي مع العرض الـتجاري للـشركـات العراقـية المـشاركـة وفروع الـشركـات الاجنبـية ومكـاتب

وكلائها المسجلة رسميا في وزارة التجارة العراقية . 
3-على الشـركات غير العراقيـة التي لها مكاتب او فـروع في العراق تقديم ما يـؤيد تسجيلها

لدى وزارة التجارة العراقية ومصدقة من دائرة مسجل الشركات.
4-الإعمال المماثلـة منفذة من قبل الشـركة مع ذكر عنوان الجهـات و الدوائر التي تم العمل

فيها مع تقديم ما يثبت ذلك .
5-في حالـة تقديم العـروض من قبل الـشركـات الوكـيلة يجـب ان يكون الـتخويل مـصدق من

قبل الشركة الام مختوم بختمها .
6-ان يكون العطاء معنونا الى وزارة التربية - قسم العقود و مختوما بختم الشركة موضح
فيه عـنوان الـشركـة وأرقام الهـواتف والفـاكس والـبريـد الالكتـروني و النقـال و موضحـا اسم

وتوقيع مقدم العطاء وصفته الرسمية في الشركة.
7-ان يكون العطاء المقدم نافذ لمدة لا تقل عن )90( يوما من تاريخ الغلق .

8-يــرفق وصل الـشــراء النـسخــة الأصليـة مع مـسـتنــدات المنــاقصـة  وسـيتـم إهمـال الـعطـاء
خلاف ذلك  .

9-تقــديم التـأمـينــات الأوليـة بـصك مـصـدق او خـطــاب ضمــان من أي مـصــرف معـتمـد في
العــراق بمبلغ 1% مـن مبلغ الـعطـاء علـى ان يكـون بــاسم الـشـركـة او مـديـرهـا المفـوض لأمـر
وزارة التربيـة / قسم العقود نـافذ لمدة لا تقل عن )90( يـوما و سوف تـصادر هذه  التـأمينات

في حالة عدم توقيع العقد بعد تبليغه الإحالة .
10-تقـديم نبـذة عن قـدرة وخبـرة الشـركة في مجـال التخـصص للمقـاولة مـن خلال السـيرة
الـذاتيـة ) (.C.Vللشـركـة يتضـمن الكـادر الفـني و الإداري والآليـات بـالإضـافـة إلـى رأسمـال
الـشـركــة ورقم حـسـابهـا الجـاري واسـم المصـرف الــذي تتعــامل معه الـشـركـة مع نـسخــة من

الحسابات الختامية المصادق عليها من قبل المحاسب القانوني لآخر سنة .
11-تتـحمل الـشـركـة الـتي يحــال بعهـدتهـا  تـنفيـذ المـشـروع كـافــة الضــرائب و الـرسـوم الـتي

تفرض من قبل الدولة .
12- تكـون مدة تنفيذ المقاولة  )360 ( ثلاثمائة و ستون يـوما و مدة الصيانة سنة كاملة من

تاريخ الاستلام الأولي  .
13-يحق للـشـركـة طلـب سلفه تـشغـيليـة مقـابـل خطــاب ضمــان مصـدق صـادر مـن مصـرف

معتمد في العراق  .
14-طريقة و منهج تقدم العمل و تفاصيل و نوع المعدات المستخدمة في العمل .

15-يـتم تـسلـيم الـعطـاءات  لــدى سكـرتـاريــة لجنــة فتح الـعطـاءات في قـسـم العقــود بظـرف
مغلق يحتوي على عرضين :

       الأول : تجاري ويضم جميع المستمسكات التي تم  ذكرها أنفا .
     الثــاني : فـني ويـتضـمن جـميع المـواصفـات الفـنيـة المـطلـوبـة و جـدول الكـميـات وفقـراته
المخـتومـة بختـم الدائـرة مسعـره من قـبل الشـركة رقـما وكـتابـة ولجميع الفقـرات ومختـومة
بختـم الشـركـة ومـوقعه مـن قبل المـديـر المفـوض لجمـيع صفحـات المـستنـدات المـذكـورة أعلاه
بالإضـافة الى خـتم وتوقيع مجـموعة الـتصاميـم الخاصة بـالمناقصـة وتعد أسعـار العطاءات

المقدمة أسعارا نهائية وغير قابلة للتفاوض بعد الفتح و التحليل .
16-تتحـمل الشركة المتعـاقد معها غرامـات تأخيريه في حالـة التأخير في انجـاز المشروع على
ان لا تــزيـــد عن 10% مـن المبـلغ الكـلي لـلعقـــد وتحتــسب كـــالأتي:   )مـبلـغ العقــد    /   مــدة

X 10%     )العقد
17- يطـبق علــى العقــد بنـود شـروط المقـاولــة لاعمــال الهنـدسـة المــدنيـة بقـسـميهـا الأول و
الثانـي و الصادرة من وزارة التـخطيط / الدائـرة القانونيـة إضافة الـى شروط المقاولـة فيما
يخص أعمال الهندسـة الكهربائية و الميكـانيكية و الكيمياوبـة المعتمدة من وزارة التخطيط
و التعـاون الإنمـائي مع مـراعـاة أحكـام القــوانين النـافـذة ذات العلاقـة بـالعقـود العـامـة .     

                                           
18- سيعقـد مؤتمـر فنـي للإجابـة عن اسـتفسـارات الشـركات في الـساعـة العاشـرة صبـاح يوم

الاثنين المصادف 28 / 7 / 2008 في قسم العقود .
19- يـكون تـاريخ غلق المنـاقصـة يوم الاربعـاء المصـادف  6 / 8 /2008 السـاعة  الـثانـية عـشرة
ظهرا و إذا صـادف يوم الغلق عـطلة رسـمية فـإن اليوم الـتالي سـيكون تـاريخ الغلق ولا يقبل
أي عطـاء بعـد غلق المنـاقصـة ويحق للـشركـات التي قـدمت عـروضهـا ان تحضـر عمليـة فتح

العطاءات  .
20-الدائرة غير ملزمة بقبول أوطأ العطاءات .

21-يتحمل من ترسو عليه المناقصة أجور نشر الإعلان . 
22-للـدائرة الحق في الغاء المناقصـة دون تعويض مقدم العطاء و يعـاد ثمن شراء مستندات

المناقصة فقط .
23-يعـتبـر هــذا الاعلان جــزءاً من مـسـتنــدات المقـاولـة وجـزءاً لايـتجـزأ مـن العقـد والـزامـاً

للمقاول بكل فقراته بمجرد تقديم العطاء.

مدير العقود

moe_contract_dep@ yahoo.Com   : البريد الالكتروني لقسم العقود
www.moedu.gov.Iq  : موقع الوزارة / دليل التعاقدات العامة

وزارة التربية / قسم العقود

إعلان مناقصة  رقم 
) 4 / دولية /2008( مشروع اعادة اعمار المجمع التربوي 

Ministry of the education / contracts department announce for Renovate Headv
quarters building shared with Ministry of Higher Education in accordance to
the Implementing Regulations For Governmental Contracts No. (1) 2008 which
is considered as fundamental part of contract that will be signed with the conv
tractor.
All  companies governmental, private (Iraqi and foreign) for those have the
desire to participate in this contract are advised to  Ministry of Education /
General Directory of School Buildings in the ( Bagdad v Hay AlvMansoure –
front of Zawraa park) to obtain the tender's documents and conditions, bidders
must pay a nonrefundable fee of ( 750,000 ) ID ( seven hundred and fifty thouv
sand ID )  according to the following condition:
1. Presentation identity of ministry of planning and development cooperation
contractor's license ( grade 1/ constructional , Mechanically & electrically ) for
Iraqi companies, foreign companies should present a company foundation cerv
tification original copies ratified by the foreign ministry and the Iraq embassy
there in update and valid .
2. Tax status from “the general tax office” and financial status should be subv
mitted with the commercial offer for the Iraq companies and foreign compav
nies, branch, bureaus and official agents holding ratification of Iraqi trade
ministry. 
3. The foreign companies with branch or bureaus in Iraq are requested to
submit registration in Iraqi trade Ministry and ratified from ( companies regisv
trar office ). 
4. A list of similar works certified by the beneficiary employers.  
5. If offers are submitted by an agent company the agency should be officially
recognized and holding certification with live stamp of the manufactures or
mother companies
6. The offer should be addressed to Ministry of Education / Contract Departv
ment and stamped with the official stamp of the company which clearing the
full company name with Tel. No., Mob. No., Fax No. and Evmail.
7. The offer validity should be for not less than (90) days from the closing
date.
8. Original receipt should be submitted otherwise the offer will be disrev
garded.
9. Unconditioned bid bound, bank guarantee or certified check issued from /
through any reliable Iraqi bank, in the name of company for Ministry of Eduv
cation / Contract Department, equaling to 1% from price of tender and validity
should be not less than (90) days, this bid bond will be sequestered in case of
failure  to sign the contract after awarding it .
10. Summary that include capability and experience of company through C.V.
for company includes technical & administrative team and machines in the
addition to company's principal and current account number and name by use
of bank and a certified letter about the final accounts of the company for the
last year.
11. The company which justified responsibility execution of all the taxes and
duties which imposes from the state.
12. Period execution of the contract ( 360 ) days, and one year for maintev
nance period after receipt of project.
13. Right of company to request advance payment paid after given bank
guaranty from / through any reliable Iraqi bank.
14. Plan for the required work and program to be furnished .
15. The offer shall be submitted to the secretary of " Offers Opening Comv
mittee" at contract department  in a sealed envelope exhibiting the name and
number of tender including two offers:
First     : Commercial offer includes all the documents mentioned above.

Second: Technical offer includes all the technical specifications and original bill
of quantities that are stamped with official shall be priced in ink in both figures
& writing  for all items of the bills, and stamped with the company's official
stamp after signing all pages of the tender documents and filling in all necesv
sary blanks. Every correction or crossing out shall be initialed by the tenderer.
Figures or writing required to be filled in the tender shall not be omitted, and
additional signing and stamp for all drawing specified in the contract, the subv
mitted offer prices shall be considered as final and nonnegotiable.
16. The company shall bear delay penalties for any unjustified lag delivery /
executing work not exceeding 10% of total value of contract and to be deducted
as follows as :
Contract value / Contract period  × 10%

17. Apply in this contract the specification and condition of civil electrical
mechanical and chemical engineering works which are adopted by the ministry
of planning and development cooperation and that are valid in Iraq, these prov
visions should be considered as part of the contract .
18. Technical conference will be held to answer companies technical questions
at ten a.m. on monday                      28  /  7  / 2008 in Ministry of Education /
Contract Department.    
19. CLOSING DATA Wednesday 6 / 8 / 2008 at twelve p.m. and if the closing
date will be postponed to the next day in case holiday.
20. The contract department is not required to accept the lowest bids.
21. Announcement fee will be paid by the successful bidder. 
22. Right of Official cancellation of contract without compensation tender
present.
23. This Announcement considered as part of the document contract .

Contracts Manger
Email of contracts dep. :moe_contract_dep@ yahoo.com

The wep of MOE :moedu.gov.iq

Ministry of Education
Contract Department

Announcement No. 4 / international / 2008
tender for:Renovate Headquarters building
shared with Ministry of Higher Education


